

Primer Encuentro para la Protección de los Lugares Sagrados

> Bruselas - Turismo Islámico
Fotos: Al-Kufani

El día 14 de julio de 2007 se ha celebrado en la capital belga, Bruselas, el Primer Encuentro Internacional para la Protección de los Lugares Sagrados, bajo los auspicios de la Academia de Al-Kufa. El evento ha tenido lugar en el Salón de Honor del hotel Marriott, con la presencia de un gran número de políticos, académicos e investigadores árabes y europeos.

El Encuentro se ha celebrado en condiciones políticas complejas y delicadas que están atravesando algunas ciudades islámicas sagradas a causa de los problemas de Oriente Medio. Problemas que a su vez son consecuencia de la ocupación, del terrorismo, del pensamiento salafista excluyente, de las devastaciones, destrucciones y deformaciones sistemáticas que están sufriendo ciudades sagradas, como el cambio de identidad de Jerusalén en Palestina o la explosión de mausoleos y mezquitas en Iraq.

El organizador del Encuentro, el Profesor Mohamed Attarihi, Presidente de la Academia de Al-Kufa, dio la bienvenida a los invitados y afirmó la importancia de la neutralidad de las ciudades religiosas relativamente a las actividades políticas cambiantes, criticando que se utilicen como plataforma por tal o cual tendencia política. Para tal neutralidad, propuso la creación de una comisión internacional islámica que presida la organización de la peregrinación a La Meca y que tenga, a la vez, un papel preponderante en la protección de otros lugares sagrados del mundo islámico, en particular de Jerusalén y An-Nayaf.

Por su parte, el Profesor Van Koningsveld, especializado en estudios islámicos por la Universidad de Laden (Países Bajos), presentó una conferencia titulada 'La Sagrada Habitación del Profeta'. En ella trató las diferentes posiciones de los musulmanes en cuanto al mausoleo del profeta Muhammad, como por ejemplo el solicitar el perdón por parte de los sufíes y de la mayoría de los musulmanes y el rechazo de esta práctica por parte de los salafistas. El conferenciante expuso una reseña histórica acerca de la tumba del Profeta desde el momento de su entierro, indicando los desarrollos de esta habitación sagrada. Utilizó imágenes explicativas durante su exposición.

El Invitado de Honor, el Emir Al-Hassan Ben Talal, Presidente del Foro del Pensamiento Árabe, participó con una importante investigación que tituló 'La autoridad moral y los Lugares Sagrados'. Insistió igualmente en no utilizar la religión como rehén de la política y afirmó que es posible restablecer la autoridad moral de la religión realizando lo que une y respetando las diferencias.

Acerca de la situación en Iraq, el Emir Ben Talal indicó sus esfuerzos para animar al Consejo de las Religiones de Iraq a que luche por la paz. Y de Jerusalén intentó hacer un modelo que se pueda aplicar a todas las ciudades religiosas, concretizando en ella 'la autoridad moral'. Autoridad moral que sería, según el conferenciante, la solución ideal. Dijo que "no es posible encontrar una solución al futuro de Jerusalén aplicando únicamente los instrumentos jurídicos o las maniobras políticas, por lo que propongo crear un consejo religioso que incluya a representantes de las tres religiones abrahámicas como mejor medio para alcanzar logros en esta cuestión".

Le llegó después el turno al editor e industrial señor Abdel Sahib Shakiry, que expuso una investigación sobre 'La importancia de la cultura turística en los lugares sagrados'. Puso de relieve el papel del turismo escolar para difundir la conciencia turística y presentó un proyecto de creación de una 'Academia Turística Islámica', para reforzar la cultura y los valores del turismo mundial comprometido. El señor Shakiry indicó igualmente que los mausoleos, los lugares donde reposan los profetas, las mezquitas históricas y otros lugares sagrados son una materia prima turística que nace de las creencias de los pueblos islámicos y a los que se dirigen anualmente millones de musulmanes.

El Emir Al-Hassan alabó el papel de la revista



Mr. Shakiry

الأستاذ الشاكيري

Turismo Islámico en la difusión de la conciencia turística y el papel del señor Shakiry por los artículos y libros que publica. Expresó una particular atención por el artículo 'El turismo ribereño', publicado en el libro 'Perspectivas turísticas', afirmando que este tipo de turismo garantiza la comunicación entre pueblos y el conocimiento mutuo de las naciones, y que los ríos son las venas de la vida. ■

Si desea conocer los demás comentarios e investigaciones, puede consultar el portal electrónico www.almawsem.net



Algunos de los participantes

جانب من الحضور